

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera.	Trimestre. 6
	Semestre. 12
EXTRANJERO, AÑO.	48

ANUNCIOS Y COMUNICADOS: PRECIOS CONVENCIONALES

MADRID POR TELÉFONO

Cuartilla suelta

A la vista, o a la sola consideración de las grandes preocupaciones nacionales e internacionales, fuerza es prescindir y mejor desdenar las maniobras políticas.

No creemos que los señores Cierva y Cambó, a quienes incumbe en estos días las más arduas y nobles tareas patrióticas, las sometan al flujo y reflujos de sus rivalidades y de sus apasionamientos. No merecerían, en tal caso, que se les estimara ni como aprendices de gobernantes, ni por el despilfarro, o más exactamente dicho, «malversación» de sus talentos, tendrían perdón de Dios, ni de los españoles.

En esta hora, que puede decirse suprema para España, todo corazón debe latir para ella y todo entendimiento consagrarse a su servicio. Y, mientras no lo viésemos y tocásemos, no admitiríamos que hicieran lo contrario los señores Cierva y Cambó, y que el señor Maura presidiera una tan miserable rivalidad.

En este punto, nos holgaríamos mucho si los nuestros imitasen a los gobernantes de Inglaterra. Para estos gobernantes de la Gran Bretaña sólo hay un deber claro, indiscutible: el de servir a su Nación, el de favorecer los intereses de su Nación, el de realizar en todo tiempo los que son objetivos nacionales.

Se dirá y se dirá con fundamento, que son grandemente egoístas, pero desde el punto de vista inglés hay que reconocer que son grandemente patriotas.

Desde mucho antes de 1914 buscaron y lograron alianza con Francia para hundir a Alemania, que era ya su rival en los mares.

Después de 1919 careciendo ya Alemania de potencia marítima, los ingleses entienden que hay que favorecerla contra Francia para contrarrestar la potencia terrestre de esta nación. El objetivo inglés está claro. Conservar por todos los medios, y a toda costa, la hegemonía en el mar, hacer todo lo posible para que en tierra se mantenga el equilibrio europeo; es decir, que su Ejército pueda ser contrarrestado por otro Ejército, una fuerza terrestre por otra de la misma clase. He ahí explicado el punto de vista, por lo demás justo, que mantienen los ingleses en lo de la Alta Silesia.

Y bien: los franceses, pensando en su porvenir, nosotros en nuestro pasado, otros muchos pueblos, en los pedazos de su territorio o de su nacionalidad que han quedado en las garras inglesas, se volverán iracundos o quejosos contra éstos; pero los gobernantes ingleses, fieles todos a la tradición de su país, acrecentando la herencia recibida de sus antecesores, podrán decir que han engrandecido a su patria.

Y eso es lo que quisiéramos nosotros que se pudiera decir de los gobernantes españoles, aunque hablasen mal de ellos todos los extranjeros.

MIGUEL PEÑALFLO.

Colaboración especial para LA TIERRA.

Nuestras ermitas

Anteayer recibimos la carta que a continuación insertamos y que no hemos publicado en nuestro número de ayer por haber venido anónima:

Sr. Director de LA TIERRA.

Muy señor mío: Ruego a usted encarecidamente se sirva dar a luz en su apreciable diario a las siguientes descauzadas líneas, por lo cual le anticipo mi agradecimiento.

El benemérito oscense don Luis Mur, en artículos publicados en la Prensa local de estos días, se lamenta del estado ruinoso de las ermitas de Huesca, y como remedio pretende excitar el celo de las autoridades civiles y eclesiásticas para que, cuando no, broten espontáneamente limitadores de lo que se ha hecho en Santa Lucía, a pesar de que la actividad del pueblo oscense se hallaba ya agobiada y fatigada hasta lo infinito por toda clase de suscripciones.

Sinceramente aplaudo la idea del señor Mur, y estoy convencido de que el desprendimiento de mis paisanos es inagotable, cuando de conservar nuestras glorias legendarias se trata, y segurísimo de que todos acudirían con generosidad y munificencia, si algunas de esas ermitas estuviera en peligro, como sucedió con la de Santa Lucía. Y consétele al señor Mur que el incansable Prelado oscense trabaja con entusiasmo para que no vengán al suelo esos monumentos de la piedad de nuestros mayores, dando órdenes que se cumplan lo mejor posible y llevando a cabo reparaciones precisas sin conmovér la opinión.

También sabe el señor Mur que actualmente en esos lugares históricos reina un silencio sepulcral y una soledad que no son interrumpidos más que por los suspiros de alguna persona devota y el lamentar perenne y quejumbroso de los santeros,

¡Si fuéramos como los que pasaron! Publique el señor Mur la historia de nuestras ermitas: la leeremos con agrado, y hará un gran bien; porque aprenderemos, en general, cosas que deberíamos tener muy sabidas.

Por fin, señor director, he oído siempre que en Huesca había algunos santuarios que poseían fincas, con cuyos rendimientos se pagaban ciertos cultos y se atendía al sostén de los edificios. ¿No podrían hacerse hoy investigaciones sobre el particular?

Un labrador.

PENSIONES PARA EL EXTRANJERO

La Universidad de Zaragoza convoca a concurso para proveer dos pensiones en el extranjero para alumnos de Facultad, cuya duración será de diez meses a razón de 400 pesetas cada uno y 1.000 pesetas para gastos de viaje y locomoción, en total 5.000 pesetas.

Las condiciones para optar a dichas pensiones se publicarán en el Boletín Oficial de esta provincia, habiendo de plazo para solicitarlas hasta el día 5 de Octubre próximo.

Pérdida Desde la plaza de San Victorán (Cárcel), hasta la calle de San Salvador y entre doce y una de la mañana de ayer, se ha extraviado una carterita usada, conteniendo dos mil pesetas, en dos billetes de a mil.

Quien la haya encontrado puede entregarla al director de LA TIERRA y se le gratificará.

Se necesita administrador encargado para una explotación agrícola de esta provincia.

Preferencia, sacerdote o retirado del Ejército o Guardia civil.

Las proposiciones por escrito, indicando pretensiones, conocimientos y referencias al director de este periódico.

El día en Cataluña

Continúan los festivales a beneficio de los soldados de África

BARCELONA 26 (23'45)

Para traslado de tropas

Ayer fondeó en nuestro puerto, procedente de Melilla, el vapor «Claudio López y López», de la Compañía Trasatlántica, que se está habilitando para embarcar tropas y ganado en Tarragona con destino a Melilla.

A beneficio de los soldados de África

Prosiguen con actividad los trabajos de organización de una velada de boxeo que, a beneficio de los soldados que luchan en África, se dará para la inauguración de la temporada de Otoño el próximo mes de Septiembre en la popular sala del Iris Park. Para dicha velada los organizadores, dado el fin de la misma, han recibido ya adhesiones de algunos boxeadores que se han ofrecido gratuitamente. Entre éstos figuran Blind, Americano y Suvall, por ahora.

En Valcarca se celebra una kermesse a beneficio de los heridos de Marruecos

Hoy, a las diez de la noche, en el entoldado levantado en la plaza superior del Viaducto de Valcarca se ha celebrado una gran kermesse a beneficio de los heridos de Melilla.

Ha habido bailes y conciertos; distinguidas señoritas de la colonia veraniega han vendido dulces y obsequiado con copas de champagne a los asistentes a cambio de donativos para los heridos.

Gafas para los soldados

Debido a que más de la mitad de los soldados enfermos en África, lo son de la vista, a causa, entre otras, del viento llamado «las ponetadas», la casa M. Pallarols ha encabezado una suscripción, de acuerdo con el Comité «Para el soldado de África,

Iniciativa Marycel», con el fin de adquirir un lote de 50.000 gafas, modelo especial, para evitar tal dolencia.

El nuevo juicio por la explosión de la calle de Toledo

Por la relatoría del señor Rey Stolle se han terminado ya los trabajos de trámite del ramo separado, formado a consecuencia de la explosión ocurrida en la calle de Toledo, en el que figuran como procesados Federico Pascual Masip, Rosario Segarra Traver, Fernando Sánchez Raja (a) «Negre», Antonio Rubis Carbó y Vicente Sales Moliner.

El fiscal, en sus conclusiones, pide que sea sobreesida provisionalmente la causa para los procesados Federico Pascual y Fernando Sánchez Raja y considera a los otros procesados como autores de un delito de tenencia y fabricación de explosivos.

Con arreglo a tal calificación, la pena que corresponde a los procesados es la de ocho años de presidio mayor a los hombres y el mismo tiempo de prisión mayor a Rosario Segarra, por razón de su sexo.

Sabadell

La Cruz Roja y los heridos de Melilla

Convocados por la Junta de la comisión de la Cruz Roja, se reunieron en los locales de la institución la mayoría de delegados de entidades y corporaciones sabadellenenses.

El presidente, señor Soley, expuso el objeto de la reunión, manifestando que se tenía que hacer algunos trabajos para socorrer a los heridos y enfermos de África.

Acto seguido procedióse al nombramiento de una Comisión, que con las demás corporaciones estudiarán la forma de efectuarlos.

La «Gaceta de Madrid»

25 DE AGOSTO

Trabajo.—Real orden disponiendo que los aparejadores de obras, con título oficial, pueden ser incluidos en la propuesta que han de formular los Ayuntamientos para la constitución de las Juntas de Fomento de Casas baratas.

—Rectificación de instrucciones publicadas en la «Gaceta» del 7 del actual para el procedimiento técnico-administrativo del régimen del retiro obrero obligatorio.

En la A. de L. y G. del A.-A.

Servicio de información para los familiares de las tropas de África

Siempre dispuesta a servir a sus asociados y, en general, a cuantos tienen sus intereses en la agricultura y ganadería, creyendo además cumplir un deber patriótico, la Asociación de Labradores y Ganaderos del Alto Aragón se propone establecer un servicio de información que permitirá a los familiares de nuestros soldados en África, residentes en esta provincia, adquirir noticias directas de su situación.

En estos momentos de inquietudes y de ansiedades en que la escasez de noticias sobre la suerte individual de cada soldado aumenta la angustia de sus familias, cree la Asociación cumplir un deber, facilitando cuantos datos y noticias sea posible.

Con el fin de que puedan disfrutar de este servicio—absolutamente gratuito—lo más posible, recomendamos a nuestros lectores que divulguen la noticia de su establecimiento.

Las cartas deberán dirigirse a ASOCIACION DE LABRADORES Y GANADEROS DEL ALTO ARAGON.—HUESCA.

Del tiempo viejo

Saraguets literarios

(CONCLUSION)

Entonces el agudísimo escritor satírico Martínez Villegas exclamó:

—Como que ese desatino lo ha dicho un buen catadrático, metido a mal escritor, el señor Ibo Alfaro.

—Tú, querido Enrique, excelente cazador y notable novelista, eres acusado por los que devoran con apetito voraz noveluchos franceses, eres acusado de inocente porque copias la inocente sociedad española, que te sirve de modelo, y porque tiene la honradez del caballero cristiano.

Se pidió después a un joven estudiante de matemáticas que hiciera allí alguna improvisación. Llamábase el joven Antonio Sánchez Pérez; era alto y de fisonomía grave y bondadosa. Y él dijo entonces esta poesía:

Cesa la canción de amor;

Se escucha leve rumor;

Se oye girar una puerta,

Por mano invisible abierta;

Aparece el trovador.

Entra en un patio sombrío,

Que el verde musgo tapiza,

Y allí, con potente brío,

«Le arriman una paliza

De padre y muy señor mío».

Después de este juguete del que luego fué periodista notable, correctísimo literato y juicioso crítico, cantó, acompañada por el piano, una hermosísima mujer, notable tiple de zarzuela, nacida en Madrid e hija de la prima doña Marietta Albini. Su hija Marina fué el ídolo del pueblo de Madrid. Aquella tarde nos deleitó con la Cavatina del «Barbero de Sevilla» cantada con su voz amplia y aguda. Después de un buen rato de charla general, la señora de la casa, nos hizo pasar al comedor y nos dió un chocolate a la castellana. Ibamos a levantarnos de la mesa cuando uno de nuestros más respetables contertulios, don Nemesio Fernández Cuesta, dijo dirigiéndose al insigne autor de «María Gil»:

—Vamos a ver, Manolo, apura tu segunda copa de ron y cuéntanos lo que te ha sucedido con don Juan Eugenio.

—Es un amigo, un buen amigo. Sabe mucho y quiere que todos sepamos tanto como él. Pues el caso fué que le tenía disgustado el que yo, al hablar de la llegada del Cid a Burgos, digo que, cuando tenía a la vista la ciudad, quedóse asombrado al ver las cos grandes gallardas caladas agujas de la Catedral, siendo así que el Cid había muerto el 1099 y dichas agujas no fueron construidas hasta el siglo XV. Este anacronismo es para Hartzenbuch un pecado mortal. ¿Pero es que usted no sabe historia, don Manuel?, me dijo. No la sé, pero la presiento, respondí. Y él quedose mirando con la admiración cándida de un sabio niño. Napoleón era un tirano; quiso avasallar al mundo, dije yo, pero era hombre grande y la gloria suya se realza cuando delante de las Pirámides arrojó a sus soldados. El Cid fué un libertador, el héroe de la reconquista de España, y yo quise presentarlo frente a frente de un monumento español y cristiano, menos pensando, pero más ideal y bello que las moles geométricas de Egipto. En las lejanías del tiempo como en las lejanías del espacio juntáanse a nuestra vista grandezas, entre las cuales median grandes distancias; cortas nos parecen las inmensas que median entre los enormes planetas.

—Bravo, Manolo, exclamó don Nemesio Fernández Cuesta. Y todos aplaudimos.

—Pero aun hay más, señores, exclamó sonriendo don Juan me invitó a almorzar, y me dijo que en su casa tenía apartados para mí varios libros de Arqueología, Numismática, Arquitectura y Antiguas Crónicas. Fui a su casa y el autor de los «Amantes de Teruel» que es más bueno que el pan, me recibió cariñosísimo; dejéme un momento en el gabinete, donde me había reunido los libros, viejos libros. Luego almorzamos, y él me preguntó qué me habían parecido aquellas obras.

—Pues que no me sirven, contesté muy

serio, porque todo lo que dicen esos libros está sacado de mis novelas.

No habremos de decir que la graciosa andaluzada del más original y fogoso de los novelistas españoles fué recibida con risas estrepitosas y estruendosos aplausos.

Antes de terminar la velada, ya eran las nueve de la noche; se habló de Narciso Serra, el cual hacía tiempo no asistía a los saraguets porque se hallaba enfermo. Al hablar de él, se elogió la facilidad, la claridad, la sencillez y la elegancia de sus versos. El caballero polaco dijo:

—Narciso nació poeta como Ovidio. Me contó una tía suya que, siendo Serra muy niño, habiéndole dejado una mañana su madre solo en su casa (preciso es decir que habitaba en un cuarto bajo con rejas a la calle) el pequeño se asomó a una, al pie de la cual se ponía con su tenderete una bolñera, le dijo:

«Mi mamá se fué a misa, señá Catana; écheme usted una torta por la ventana.

«Y saben ustedes el cartel que, a ruego de su portero, que le pedía escribiese un anuncio, le ha dado Narciso Serra? Pues oiganlo, que es un modelo de redondillas:

Este portal se traspasa con permiso del casero; dará razón el portero que vive en la misma casa.

Aquella noche terminó el saraguete con un madrigal y un acertijo. Fué el primero recitado por el actor Ossorio y pareceme que el autor de la composición es Fr. Diego González, o si no, Cayeta no le recordo, no me es en esto muy fiel la memoria: Decía así:

Siendo niño, en nuestro prado, florinda hermosa, te ví, dar abrigo a un alefi, entre tu seno nevado.

De verle tan regalado, comencé a pasar desvelos; que en mis años pequeñuelos, sin saber lo que era amor, de aquella inocente flor, antes de amar, tuve celos.

Fué de nuestro gusto el madrigal por lo delicado e ingenioso, y vino el remate de la fiesta con el acertijo propuesto por Fernández y González, que nos preguntó:

—¿En qué se entretienen los chinos de noche?

—En tomar té, dijo uno. En abanicarse, dijo otro. Y don Manuel dió la solución diciendo que se entretían en tirarse... ¿Piedrecitas? Peladillas de arroyo. ¿Chinillas? No recuerdo lo que dijo. En fin, ¿para qué decirlo? Ya ustedes lo sabrán, o por su aguda malicia habrán dado con el acertijo.

Tal fué el saraguete y, a su semejanza, otros a los que asistí y en los que se revelaba el buen gusto de los concurrentes a ellos y, sobre todo, de los señores de la casa. El saraguete de que he hablado, terminó con un acertijo de letras que decía:

En cuatro letras la dejo mi riqueza declarada. La última letra es el todo y a la vez mi todo es nada

(Coro).

JOSE ZAHONERO.

Colaboración especial de LA TIERRA.

EN YEBRA

Muerte repentina

La Guardia civil de Biescas comunica que en el pueblo de Yebra, encontrándose en el campo realizando las faenas de recolección el vecino Miguel López Arilla, de sesenta años, casado, sufrió un desvanecimiento, cayendo a tierra.

Sus sobrinos Juan Antonio y Paulino López Bután, que con él se encontraban, dieron gritos de socorro, a los que acudieron algunos vecinos que se hallaban en campos próximos.

El enfermo fué trasladado a su casa en una caballería mayor, muriendo en el camino a consecuencia de una angina de pecho.

Información general de España y del Extranjero

Conferencias Telefónicas con nuestros corresponsales de Madrid, Barcelona, Zaragoza, etc.

El ministro de la Guerra ha marchado hoy a Melilla

El general Marina dice que con 50.000 hombres se pueden llevar a cabo las operaciones de ofensiva en Melilla

Detalles de las operaciones de ayer. El Rey ha impuesto la laureada de San Fernando al capitán señor Ríos. En las últimas operaciones los moros han tenido 400 muertos.

COMENTARIO

La política del señor Cambó

Arrumbemos, por un día siquiera, el clarín guerrero, que al soplo, que surge caliente de nuestros pulmones porque se caldeó de la propinqua fragua del corazón, ha de dar las notas claras y vibrantes de su canción patriótica.

Dejemos por un día a nuestros bravos y heroicos soldados—nunca habrá de faltarles la fe de nuestro amor—y apliquemos la lente de nuestra observación a un aspecto, por demás interesante, de nuestra vida nacional.

No vayamos a ser, como esos beatíficos isidros que se pasmán, boquiabiertos, ante el espectáculo brillante y no advierten que, con mucha gracia y gentileza, unos hábiles dedos les aligeran de la cartera y el cronómetro.

Apenas juró el cargo el nuevo ministro de Hacienda, cuando hemos escuchado dos «pitadas», que calificamos de inoportunas e indiscretas, por no llamarlas cínicas.

Una es la del glorioso señor Puig y Cadafalch, que ha tenido la «humorada» de decir, sobre poco más o menos, que la Mancomunidad no anda mal de metales acuñados, pero que sea lo que quiera, ahí está don Francisco Cambó, encaramado sobre el enredijo de nuestras finanzas, y bien dispuesto a sacarles de mal año, el bandullo.

Y la otra estridencia la dan «La Veu de Catalunya» y la «Gaceta de Catalunya», que osan hablar de cata-

lanismo y de anteponer los intereses de esa región a los del resto de España, invocando, para tranquilidad de los descontentos, textos auténticos del señor Cambó, análogos a éste:

«Buscamos y queremos, ante todo, la salvación de Cataluña; si las otras regiones de España no quieren salvarse con Cataluña; ¡allá ellas!»

No entra, en nuestros propósitos alarmar a la opinión; antes creemos que esas frases y sus gemelas, son figuras retóricas y latiguillos de ocasión para la siempre crédula e infantil galería.

Nosotros confiamos en el patriotismo y en el talento del señor Cambó.

Del primero nos da idea su gesto de ahora, aceptando, en situación descompuesta y a punto de estallar de bancarrota, el enorme sacrificio que representa la cartera de Hacienda.

El segundo, indudable y aullino, es una garantía. Fuera torpeza insigne, en estos momentos de crisis angustiosa y exaltación patriótica del sentimiento nacional, el subrepticio intento de traicionar a España.

El señor Maura, inteligencia soberana y corazón netamente español, ni caerá en el engaño, ni es posible que consienta el más leve desliz.

Hay para estar tranquilos, mas no para dormirse.

Vaya el aviso a todos y todos estemos arma al brazo.

EL VIAJE DE LA CIERVA A MELILLA

INTERESANTES DECLARACIONES DEL MINISTRO DE LA GUERRA

La Cierva se propone realizar varios viajes a Marruecos. La conferencia con el general Navarro.

MADRID 26 (23'15).

Cariñosa despedida

En el expreso de Andalucía ha marchado con dirección a Málaga, en donde embarcará con dirección a Melilla, el ministro de la Guerra señor La Cierva.

Le acompañan dos ayudantes y su secretario particular.

A la estación han salido a despedirle el presidente del Consejo, los ministros de Hacienda, Marina, Fomento y otras personalidades.

La despedida tributada al Sr. La Cierva ha sido en extremo cariñosa.

Antes de partir el tren, el señor La Cierva ha conversado con un periodista, al que ha hecho algunas manifestaciones.

Ha dicho el ministro que le había causado gran extrañeza el hecho de que los periódicos anunciaran su viaje e hicieran comentarios tan desprovistos de verdad.

Mi marcha a Melilla no tiene otro objeto que el de conferenciar con el Alto Comisario, cuya presencia en Madrid por ahora es punto menos que imposible y a la vez enterarme de las necesidades de nuestro Ejército de operaciones para, sobre el terreno, dictar las medidas necesarias y satisfacerlas en lo posible.

No será éste, ha añadido el ministro, mi último viaje a Melilla, pues

estoy decidido a ir cuando sea preciso y el general Berenguer no pueda venir a Madrid.

El anuncio de su viaje le ha extrañado porque lo había acordado anteayer con el Rey y había procurado guardar una absoluta reserva, cosa que no ha podido conseguir.

Se ha lamentado que en el transparente de un periódico se asegure que el regimiento del Rey ha sufrido un gran revés en Melilla. Esta noticia es completamente falsa y sólo ha servido para sembrar la alarma injustificada.

Como no estoy dispuesto a consentir que este estado de cosas continúe he adoptado las medidas necesarias para evitarlo.

Esta tarde ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de la Guerra el general Marina.

Ambos personajes se han negado a hacer manifestación alguna a la Prensa, diciendo únicamente el último que había estado en el ministerio de la calle de Alcalá para conferenciar con el señor La Cierva en su calidad de presidente de la Comisión de Instrucción movilizada.

Ha añadido este general, que en estos momentos se impone la más absoluta reserva, debiendo recomendarse calma a los españoles a la vez que no es aventurado asegurar que

los moros serán castigados con la severidad que el daño que nos han causado merece.

Aunque nada más ha dicho el general Marina, se sabe que existen discrepancias de criterio entre los planes que él hizo en 1909 y el actual del general Berenguer.

Una personalidad amiga del ministro de la Guerra ha dicho que éste ha preguntado al general Marina si creía que con 50.000 hombres se podían llevar a cabo las operaciones de ofensiva en Melilla, contestando el veterano militar que sí, siempre que la cantidad y calidad del material estuviera en relación con el número de hombres. De ser así, podríamos operar con seguridad

de éxito, pero si no disponemos del material necesario será preferible esperar.

Después ha conferenciado el señor La Cierva con una Comisión de la Sociedad Constructora Española, encargándole que rápidamente se construya el material que el Gobierno le ha solicitado.

Se sabe que en cuanto regrese de Melilla el señor La Cierva se celebrará un Consejo de ministros en el que se tomarán acuerdos de extraordinaria importancia.

No se sabe el tiempo que el ministro de la Guerra permanecerá en Melilla, aunque se supone que será de unos cuantos días.

Un obsequio a los soldados

EL "SOMBRERO KAKI"

Vamos a decirlo sin infringir las órdenes de la censura. Dicese que el 2.º Batallón del Regimiento de Valladolid está en pie de guerra, dispuesto a marchar al primer aviso.

Sabemos que el pueblo oscense, que tiene el corazón encendido de fervido amor patrio, quiere regalar a los soldados, con la generosa munificencia que lo han hecho en toda España.

Alguien, enterado por razón de su cargo, nos indica que el obsequio mejor sería un sombrero kaki, utilísimo para la compañía marroquí, y de la cual prenda hay existencias suficientes en una fábrica de la ciudad. Son mil sombreros, a tres pesetas veinticinco céntimos uno.

Huesca ha de cubrir sobradamente esa suscripción, sabiendo que la cantidad, chica o grande, que sobre, se repartirá entre los mismos soldados.

El cigarrillo, la bebida, el bocadillo, es algo efímero.

El sombrero acompañará al soldado, guardándole amoroso del flagelo del sol, a lo largo de las jornadas rudas... será como un recuerdo del amor de los suyos, como una evocación de los amados lares, como una caricia de la madre o la novia...

No hay momento que perder... El Batallón tal vez no salga, acaso de la tarde a la mañana se decreta su movilización...

Hoy mismo, hoy mismo, llevarán las mujeres de Huesca—porque de mano de mujer sabrá mejor la ofrenda—el donativo metálico: a la sedería de don Fermín Campo, al «Bar de Gilé»...

Y si la tropa parte, lo último que verán los ojos empañados por las lágrimas, será el «sombrero kaki», que, las manos robustas, trémulas de emoción, agitarán al aire, en despedida...

Las maniobras militares en Madrid

El Rey impone la Gran Cruz laureada de San Fernando al capitán Ríos

A las tres y cuarto de la mañana ha salido de Palacio, acompañado de su Cuarto Militar, Su Majestad el Rey, dirigiéndose a Carabanchel para presenciar las maniobras militares de las fuerzas de la guarnición de Madrid.

Después del supuesto táctico mandado por el capitán general de la primera región, se ha celebrado el acto de imponer el Monarca al capitán de aviación señor Ríos, las insignias de la Gran Cruz Laureada de San Fernando.

El acto ha resultado muy emocionante. El Rey, después de imponerle las insignias le ha dado un fuerte abrazo, arengándole para que siga sirviendo a la Patria con la bizarría y arrojo que lo ha hecho hasta ahora.

Las tropas que han tomado parte en las maniobras, han desfilado ante el Monarca en columna de honor, regresando después a Madrid, sin novedad.

El Rey ha llegado a Palacio acompañado del Cuarto Militar a las ocho de la mañana.

Despacho con el Rey

Esta mañana han estado en Palacio despachando con el Monarca el presidente del Consejo y los ministros de turno.

El jefe del Gobierno ha puesto a la firma del Rey un decreto nombrando subsecretario de Hacienda al señor Bertrán y Musitu.

Declaraciones del ministro de la Gobernación

El conde de Coello, como acostumbra, ha recibido en su despacho oficial a los periodistas que hacen la información en el ministerio de la Puerta del Sol.

Les ha manifestado que no era cierta la noticia que daba algún periódico de que le hubiese visitado una Comisión de jefes y oficiales de

Topógrafo

se ofreció para calcular libretas de puntos, transportar éstos a los planos, pasar el relleno de bosques, hacer las curvas de nivel y las rotulaciones, etc., y en resumen toda clase de trabajos topográficos de gabinete que se le encomiendan.

Se advierte contratará a bajo precio y ejecutará bien y con la prontitud posible todos los trabajos que se le confíen.

Informará el señor Administrador de este periódico. Mercado, número 12, principal, Huesca.

Correos para pedirle que continuara en la Dirección general de Comunicaciones. Esto no es cierto, pero aunque lo fuera, esa Comisión no la hubiera recibido porque el Gobierno ha de tener absoluta independencia y libertad para proveer los altos cargos.

Ha añadido que el gobernador civil de Oviedo le comunicaba que habían sido detenidos tres mineros comunistas por resultar ser autores de la redacción y reparto de la hoja clandestina que circuló días pasados por su provincia.

También ha sido detenido el impresor que imprimió la hoja.

Ha terminado diciendo el conde de Coello que en provincias reinaba tranquilidad absoluta.

Salida de fuerzas a Melilla

A las doce y media de la mañana han salido con dirección a Melilla 177 soldados de Sanidad militar y a las seis y media han salido 150 soldados del mismo Cuerpo.

A la estación han salido a despedirles las autoridades militares y civiles y numeroso público que les ha despedido cariñosamente.

La reforma del Notariado

El director general de Registros ha dicho a los periodistas que se encuentra muy atareado en la reforma del Notariado, que piensa presen-

tar a la aprobación del ministro rápidamente.

Altos cargos

Se sabe que será nombrado director general de la Deuda el señor Bastos y de Aduanas un conservador amigo de Sánchez Guerra.

Firma del Rey

El ministro de la Guerra ha puesto a la firma del Monarca los siguientes decretos:

Designando para el mando del Regimiento de Lanceros de Villavieja al coronel de Caballería don Francisco Roblo.

Nombrando para el mando de la cuarta zona al teniente coronel don Emilio Esparza.

Idem para el mando de la segunda a don José Alvarez y para la segunda de reserva a don Pedro Martín.

Destinando al mando de la segunda Comandancia de Intendencia al coronel don Manuel Díaz y al teniente coronel don Julio Robo al mando de la séptima.

De Instrucción Pública ha firmado el Rey un Decreto nombrando a los individuos que han de representar a España en la Conferencia Internacional de Pesas y Medidas y otro jubilando al catedrático de Ciencias del Instituto de Valladolid don Luis González.

NOTICIAS DE MELILLA

Detalles de la operación de ayer

Se reciben noticias de Melilla ampliando detalles de la operación llevada ayer a cabo.

Se sabe que fué como complemento de la efectuada el martes, realizándose desde Tizta al mar. El éxito de nuestras tropas fué grande, consiguiéndose el objetivo en todas sus partes.

Hoy se han llevado a cabo unas operaciones en el zoco de El-Had, a cargo de la columna que manda el general Sanjurjo.

Esta se componía de fuerzas de los regimientos de Zaragoza, Extremadura, dos escuadrones de Lusitania, uno de Alcántara, cuatro escuadrones de Treviño, seis baterías de Artillería, dos compañías de Ingenieros, dos tabores de Regulares y fuerzas del Tercio Extranjero.

Dos escuadrillas de aeroplanos han tirado al enemigo con eficacia. La columna ha avanzado por el camino de Hardu en dirección al mar. Las fuerzas del Tercio Extranjero se han desplegado por la derecha de la posición de Sidi-Hamaran y la Infantería, parte de la Artillería e Ingenieros por la parte izquierda.

Los moros se han visto sorprendidos por el brioso ataque de nuestros soldados, defendiéndose débilmente durante muy breve rato y huyendo a la desbandada después.

Los Regulares han protegido al resto de las fuerzas mientras éstas establecían tres blocaus.

Ante el temor de que nuestras fuerzas se vieran comprometidas, el coronel Riquelme ha salido con su columna, compuesta de Regulares, fuerzas de Extremadura, de la Princesa y otras, quedando la posición de El-Had defendida por tropas al mando del general Neyla.

Las operaciones para establecer los blocaus se han llevado a cabo sin novedad y rápidamente. También ha quedado perfectamente defendido el zoco de El-Had.

Estos blocaus se han establecido a una distancia de 16 kilómetros de la plaza.

Los cañoneros han bombardeado desde la costa la península de Tres Forcas, obligando a los moros a retirarse precipitadamente.

Las escuadrillas de aviación han arrojado 70 bombas, produciendo casi todas ellas daños de consideración.

El Alto Comisario satisfecho

Se ha recibido en Madrid un despacho del general Berenguer, en el cual da cuenta de las operaciones llevadas a cabo ayer con éxito para nuestras tropas.

Se muestra muy satisfecho el Alto Comisario por el resultado de estas operaciones, que han sido muy brillantes y nos ha costado muy escaso número de bajas.

Dice el general Berenguer que se han tomado posiciones de gran valor estratégico y que nos serán de gran eficacia para cuando comience la ofensiva.

Añade el telegrama que en las últimas operaciones hemos causado a los moros muchas bajas, entre ellas 400 muertos, que han sido recogidos por los soldados españoles, creyéndose que la cifra será mayor.

El general Berenguer ha suspendido las negociaciones para el rescate de los prisioneros, porque le parecen exageradas las peticiones y porque cree que, a medida que vayamos avanzando, podremos tratar con Abd-el Krim con más posibilidades de rescatarlos por menos dinero.

Lo ocurrido en Ceuta y en Tetuán no tiene importancia

Se reciben noticias de Ceuta dando cuenta de lo ocurrido hace dos días en la zona de Tetuán. El comandante general de aquella zona no concede importancia a lo pasado y abraja la seguridad de que no se repetirá en lo sucesivo.

Se trataba de unos bandoleros que hostilizaron a un pequeño convoy que marchaba a abastecer las posiciones. Nuestros soldados, sorprendidos y en menor número, se defendieron muy valientemente, pero no pudieron repeler la agresión de que fueron víctimas. Este hecho no repercutirá ni tendrá repetición porque se han tomado exageradas precauciones.

Una cuadrilla de bandoleros la mandaba un jefe que se refugia en la zona internacional.

También en varias destacamentos defendidos por 25 soldados solamente los bandoleros han atacado también de improviso. Se han defendido nuestros soldados valientemente, rechazando la agresión, no sin antes haber luchado con denuedo y bizarría.

Hemos tenido dos soldados muertos, y un cabo y un soldado heridos graves, todos del batallón de Cazadores de Tarifa.

También han sido sorprendidas fuerzas que hacían la aguada. En Gomara hay tranquilidad absoluta. El crucero «Cataluña» bombardeó a los bandoleros causándoles algunas bajas.

Las posiciones atacadas han quedado completamente abastecidas de víveres y material.

Los Regulares no se sublevaron

Se ha comprobado que los Regulares no se sublevaron cuando la evacuación de Nador y Zelúan.

Únicamente se sublevaron las fuerzas de policía indígena, pues los Regulares evacuaron las posiciones al mismo tiempo que el resto de las tropas españolas.

Muchos moros de la policía indígena, después de la evacuación de Nador se presentaron al general Navarro pidiéndole volver a ingresar en el Ejército español, haciendo protestas de arrepentimiento por la traición cometida.

El general Navarro les dijo que aceptaba la sumisión siempre que entregasen el armamento y se retirasen a sus poblados, porque eran ya incompatibles con los soldados que luchaban a favor de España.

Los moros, heridos sin duda en su amor propio, volvieron sus armas contra nosotros dando lugar a la sacarina que ocurrió en Nador y Zelúan.

El día en Zaragoza

Salida de tropas. Ayer salieron una compañía de Intendencia y una batería del 9.º Ligero. Hoy marcharán otras dos baterías del mismo regimiento.

ZARAGOZA 26 (13:25).

Esta tarde salen para Melilla fuerzas del Regimiento de Intendencia y la primera batería del 9.º Regimiento de Artillería ligera.

El capitán general revisará las fuerzas que visitará a las tres de la tarde el Pilar.—Gator.

ZARAGOZA 26 (16:15)

Órdenes del ministerio de la Guerra

Se había que a las dos de la madrugada se habían recibido órdenes en Capitanía para que inmediatamente salieran para África tres baterías del Regimiento 9.º de Artillería ligera y una compañía de Intendencia.

Estas noticias se divulgaron rápidamente a pesar de la gran reserva que en un principio se quiso guardar.

A las siete y media de la mañana se nos confirmó en Capitanía la noticia diciéndonos que al medio día se nos recibiría para darnos información.

En Capitanía general

A las doce fuimos a Capitanía, donde se nos facilitaron los siguientes detalles:

La compañía de Intendencia que sale esta tarde, a las cinco, está constituida por ciento cincuenta hombres, a cuyo frente va el capitán de la 5.ª Comandancia don Aurelio Díaz Alencón, un teniente, dos alféreces y un veterinario. Van excelentemente equipados, llevando once caballos y ciento veintidós mulos.

Las baterías del regimiento del cuartel del Carmen, que han recibido orden de incorporarse a las tropas de Melilla son la primera, la segunda y la tercera, a cuyo mando va el teniente coronel don Francisco Muñoz, un comandante y un capitán ayudante.

El total de individuos que sirven las tres baterías asciende a trescientos cincuenta.

La primera saldrá esta noche a las nueve y media, por la estación del Norte, con rumbo a Tarragona, en cuyo puerto embarcará. Van con ella el capitán don Carlos de Azcárraga y Malesinos, el teniente don Juan Martín Coró y el alférez don Felipe Bernal Navarro.

La segunda marchará mañana a las dos de la tarde por la estación de Madrid (Sepulcro) con el capitán don Vicente Llorente Susperregui, los tenientes señores González y Sanz Esteban y el alférez señor Gurrí.

Marcha la batería tercera, que saldrá por la misma estación del Sepulcro, a las nueve de la noche, el capitán don Aurelio Palao y Palao,

el teniente señor Bascones, otro teniente y un suboficial.

Soldados de cuota incorporados a las baterías expedicionarias

Entre los soldados de cuota que marchan a Melilla con las baterías citadas se encuentran: el hijo del vizconde de Espés, don Luis Franco y el capitán don Angel Martín, en la primera. En la segunda don Francisco Cabero, el suboficial don Nicolás Escoriza y el sargento don Luis Escudero. En la tercera el suboficial don Vicente Borderas y el soldado don Pascual Alonso.

Todos ellos son hijos de familias muy conocidas y apreciadas de Zaragoza.

Salida de las tropas de Intendencia

El señor Ampudia en el cuartel

Esta tarde se dirigió al cuartel de Intendencia, situado en el edificio del Penal de San José, el capitán general don Juan Ampudia.

Revisó a los expedicionarios, dirigiéndoles después una patriótica arenga. Acto seguido se organizó la salida.

Antes de marchar a la estación fueron al Pilar acompañados por sus familiares.

Numeroso público presenció su paso por las calles del Coso y de don Jaime, sin hacer manifestación ninguna en medio, del más religioso silencio.

Algunos edificios ostentaban la bandera nacional.

En el Pilar.—Alocución del canónigo don Félix Jiménez

Ya en el templo, los soldados de Artillería formaron frente a la Santa Capilla, orando algunos momentos. Las naves se llenaron de público.

El canónigo don Félix Jiménez subió al púlpito y dirigió a los soldados una patriótica alocución.

Hizo muy acertadas referencias al actual momento político y social de España preconizando el patriotismo como primordial elemento de regeneración.

No olvidéis, soldados—dijo—que en estos instantes decisivos lleváis el deber ennoblecedor de salvar a España para que después, libre de inquietudes, pueda nuestra Patria salvarse dentro.

Tuvo calurosas frases de patriotismo y de aliento para los soldados, terminando con vivas a España y al

Herrador bien impuesto, se necesita para hacerse cargo, por su cuenta o como conveja, de un establecimiento de herraje instalado en esta capital. Informarán en esta Administración.

Rey, que fueron entusiastamente contestados.

Desde el templo, los soldados de Intendencia marcharon a la estación y los de Artillería al cuartel, en donde aguardarán la hora de salida.

ZARAGOZA 26 (22:45).

Despedida cariñosa a las fuerzas de Intendencia

El capitán general acudió a la estación del Arrabal a despedir a los soldados de Intendencia.

A las cinco y veinte llegaron a la estación el gobernador, el alcalde, presidente de la Diputación y varios diputados.

Desde las cinco de la tarde estaban en los vagones las fuerzas expedicionarias, encontrándose los andenes de la estación atestados de público que alternaba cariñosamente con los soldados.

A las cinco y media salió el tren en medio de una ensordecedora ovación, revistando momentos antes a la fuerza, en los vagones, el capitán general.

Salida de la primera batería de Artillería

El señor Ampudia se dirigió seguidamente al patio del cuartel del Carmen para revisar las tres baterías que han de marchar a Marruecos.

Después, dirigiéndose a los soldados, les dijo:

Artilleros, la Patria os requiere, como antes lo hizo con vuestros hermanos de Gerona.

Dedicó recuerdos a la Puerta del Carmen, al historial del Cuerpo y a los diferentes hechos en los que victoriosamente tomó parte la artillería.

Lamenta no poder marchar él, ya que sus entorchados no permiten la existencia de un hueco.

Les encarga que lleven, en nombre de la oficialidad de Zaragoza, un saludo a sus hermanos de Gerona, que ya recibieron el bautismo de sangre.

Termina con vivas a la Patria, al Rey y al Ejército, que son contestados por los soldados con vivas al capitán general.

A las diez y cuarto llegaron a la estación del Sepulcro para marchar a Tarragona y de allí embarcar para Melilla, los individuos que componen la 1.ª Batería del Regimiento.

Los andenes de la estación estaban completamente llenos por el público, que al marchar el tren a las diez veinticinco, tributó cariñosa despedida.

Las tropas marcharon cantando a los acordes de la Marcha Real.

Colecta para el aeroplano "Zaragoza"

El alcalde de Puentes de Ebro ha comunicado al gobernador que el próximo domingo se efectuará una colecta callejera para recaudar fondos con destino al aeroplano «Zaragoza».

El señor Muñoz anticipa el dinero para el aeroplano "Zaragoza"

Pasa de veinte mil pesetas la cantidad recaudada para el aeroplano que se piensa regalar al Ejército de África.

Un individuo de la Comisión organizadora, llamado don Domingo Muñoz, ha dicho que anticipa todo el dinero necesario para la adquisición del aparato, pudiendo, por tanto, nombrarse la Comisión que vaya a comprarlo.

Nuevo atentado de carácter social

Esta tarde ha ocurrido un nuevo atentado de carácter social.

El obrero Santos Valora, de la estación de Carriñena, agredió con un martillo al factor Domingo Gracia, produciéndole graves heridas en la cabeza.

Esta agresión parece que ha sido debida a que el factor impuso al obrero un castigo por incumplimiento de su deber.

El agresor ha sido detenido, quedando a disposición del Juzgado.

Bicicleta de señora, de ocasión, se vende. Herrero, Plaza Lizaso.

LA VIDA LOCAL

Centros y Oficinas

HACIENDA

Señalamiento de pagos para mañana:

Señor habilitado de carabineros, 100,049 045; don Rafael Ardany, 62 20; don Antonio Escursell, pesetas, 11,372 33; don Mariano Palafin, 12,829 35.

Importa el señalamiento, pesetas 219 317 33.

MATADERO PUBLICO

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer:

Carneros, 65; Corderos, 3; Ternascos, 1; Terneras, 5; Ovejas, 6; Vacas, 0.

Total kilos, 1.062 800.

ODEON

MAÑANA DOMINGO

Terminación de la interesante serie

La novia núm. 13

La graciosísima comedia en dos partes

Una boda de escopetazo

Sesión popular, a las cuatro y media.

Sesión moda, desde las siete.

RELIGIOSAS

Santos de hoy

San José de Calasanz, fundador; Santa Eulalia, virgen, y Santa Margarita, viuda.

San José de Calasanz

De Peralta de la Sal, siendo amante de los niños, a quienes enseñaba y con quienes oraba. Estudió en Valencia y fué ordenado de sacerdote, sirviendo a varios obispos de Castilla, Aragón y Cataluña. Marchó a Roma, donde se distinguió durante una epidemia y luego fundó la Orden Calasanciana para educar e instruir a los niños, a quienes acompañaba y cuyas escuelas barría, por espacio de cincuenta y dos años, siendo recreado con apariciones de la Santísima Virgen que le dio a conocer el día de su muerte, que acaeció a los noventa y dos años, siendo encontrados, después de un año, su corazón y su lengua frescos como el día de su muerte.

Cultos para hoy

Las misas conventuales en la Catedral, San Pedro y San Lorenzo, a las nueve y cuarto.

La Hora Santa, en la Compañía, de seis a siete de la tarde y a continuación la Felicitación Sabatina.

La vida puede equipararse a una empresa mercantil; si la capacidad vital se conserva con ingresos proporcionados a los gastos, la salud es excelente; si éstos superan a los ingresos, la bancarrota se aproxima. La vida moderna tiene exigencias imposibles y como pide más de lo que uno puede dar, así se explica que la generación actual se caracterice por la miseria fisiológica, raquitismo, debilidad física y moral, anemia, neurastenia, etc. Hay que compensar el mayor gasto que se exige a la máquina humana para prevenir la anemia, neurastenia, debilidad, raquitismo, flatulismo y esto no es difícil de lograr con tónicos nerviosos tan maravillosos como el Jarabe de Hipofosfitos Salud, que está aprobado por la Real Academia de Medicina y cuenta treinta y un años de existencia. Reclácese el frasco si en la etiqueta exterior no se lee, con tinta roja, Hipofosfitos Salud, pues es de advertir que con frecuencia se ofrecen imitaciones.

MADRUGADA

Ultimas noticias

Un defensor de Monte-Arruit, prisionero de los moros, llega a Melilla

MADRID 27 (2:45)

Parte oficial

Comunica el Alto Comisario que no ha ocurrido novedad.

El viaje del conde de Coello

Al recibir el subsecretario de la Gobernación a los periodistas les dijo que en el expreso de Barcelona había salido para Zaragoza el ministro.

Que al haber tenido noticia por el padre de un oficial del regimiento del Rey, que en una casa de la calle de Alcalá se había colocado un pasquín diciendo que el citado regimiento había sido copado en uno de los últimos combates en África, había conferenciado con el Alto Comisario y que éste le había dicho que era completamente inexacta tal noticia.

Un oficial prisionero se fuga

MELILLA.—Ha llegado a esta Plaza el teniente Ruiz Tapiador, del Regimiento de San Fernando, que estuvo en la defensa de Monte-Arruit.

Al tomar la posición el enemigo cayó prisionero, logrando fugarse más tarde, internándose en la zona francesa.

La llegada de La Cierva

El general Fresneda se ha dirigido a la Junta de Arbitrios para que tributen un cariñoso recibimiento al ministro de la Guerra.

Por las circunstancias actuales de la plaza no se celebrará recibimiento oficial.

El comercio moro se intensifica

Viajeros llegados del Peñón dicen que los moros se dedican con intensidad al comercio y que circula mucho dinero, habiéndose llevado en pocos días quince saquitos de plata, importe de diversas ventas.

También dicen que Abd-el-Krim se muestra arrepentido de su actitud actual, notándose que comienza a ser desatendido por sus súbditos.

Los moros venden a nueve pesetas el ciento de huevos.

"El Príncipe de Asturias"

Esta tarde, el cañonero «Príncipe de Asturias», bombardeó el frente enemigo de la Restinga, incendiando varios poblados.

Mediero o arrendador. En Oia

se necesita para un patrimonio de cuatro pares de mulas y una viña de 40.000 cepas. Dará razón don León Abadías (Salanova), Padre Huesca, núm. 80, Huesca.

Pérdida

En la tarde de ayer se extravió una cabra blanca y negra desde «El Almoriz» hasta la ciudad. Se ruega la presenten en la calle de Zarándia, número 21, en donde se gratificará. De lo contrario, se denunciará como hurto.

DOCTOR ARIZON

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OIDO

Consulta de 11 a 1. Coso Bajo, 82. Teléfono 130—Huesca

ABONOS

Vendemos SUPERFOSFATO DE CAL 18/80 por 100 de procedencia extranjera, de calidad superior a todas las demás marcas. PROBARLO ES ADOPTARLO.

Tenemos depósitos en TARDIENTA, Sr. D. Angel Asó. ALBALATE DE CINCA, Sr. D. Francisco Castel. MONZON, Sr. D. Francisco Casasnovas, donde pueden dirigirse para adquirirlo, así como a la Central.

Sociedad Anónima de ABONOS MEDEM

Trafalgar, número 78 Apartado 257 BARCELONA

BANCO HISPANO AMERICANO

CAPITAL: 100.000.000 DE PESETAS

Telefonema de cambios del día 26 del actual, recibido directamente del Palacio de la Bolsa de Madrid.

FONDOS PUBLICOS

Table with 2 columns: Fondo and Precio. Includes Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Obligaciones del Tesoro, etc.

VALORES INDUSTRIALES

Table with 2 columns: Valor and Precio. Includes Banco Hispano Americano, Banco de España, Banco Español del Río de la Plata, etc.

MONEDA EXTRANJERA

Table with 2 columns: Moneda and Precio. Includes Francos, Libras, Dollars, Marcos, etc.

LA SUIZA

Es la casa más surtida en toda clase de postres, bombones y artículos de fantasía.

Todos los días helados diferentes. Coso Alto, 17 Teléfono 218

Se vende un asno semental

de cuatro años, de ocho palmas, pelo tordo, probado con muchas hembras de su clase y yeguas, con resultados completamente satisfactorios, en 1.500 pesetas.

Para tratar, dirigirse a su dueño, Santos Gracia, Peralta de Alcofea (Huesca).

EL TIEMPO

Estación Meteorológica de Huesca.—Observaciones correspondientes al día 26 del corriente.

Meteorological table with columns for time, temperature, humidity, etc.

Jabón Zotal

MEDICINAL Y DE TOCADOR. CURA LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL. Venta: Perfumerías y Droguerías.

PATRICIO ABBAD

ABOGADO AGENTE DE NEGOCIOS HABILITADO DE CLASES PASIVAS

Ramiro el Monje, 50 HUESCA

IMP. VIUDA L. PEREZ.—HUESCA

Banco de Crédito de Zaragoza

Apartado de Correos número 18
Plaza de San Felipe, 8, Zaragoza
Establecimiento fundado en el año 1845

CUENTAS METÁLICAS EN INTERÉS

Los tipos de interés que abona, son:

En las imposiciones plazo a fijo de un año 3 1/2 por ciento anual.
En las imposiciones a plazo fijo de seis meses, a razón de 3 por ciento anual.
En las imposiciones a voluntad, a razón de 2 1/2 por ciento anual.

Cuentas corrientes para disponer a la vista, devengan el 2 1/2 por 100 de interés

Préstamos y descuentos Préstamos con firmas, sobre valores, con monedas de oro, sobre Resguardos de imposiciones hechas en este B. Descuento y negociación de Letras y efectos comerciales

Depósitos en custodia Compra y venta de Fondos públicos. Pago de cupones, cartas de crédito. Informes comerciales. Comisiones, etc., etc.

Curación de las hernias

Interesa saber: Que el reputado y peritísimo ortopedista de señor Torrent, estará en Huesca y en el Hotel Petit-Fornos, únicamente el domingo día 28 del presente mes y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos, que son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los precisan, infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción los usan. Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al especialista señor Torrent, de nombre registrado.

Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Huesca y en el Hotel Petit-Fornos, únicamente el domingo día 28 del presente mes.

Notas: En Zaragoza el día 29, en el Hotel Oriente, Coso, 13, donde asimismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y Despacho en Barcelona, Unión, 13, Casa Torrent.

Duros a perra gorda

En ningún negocio del mundo puede obtenerse ese beneficio más que con el uso del CEBO ANIMAL, en los animales domésticos.

En el ganado de cerda, un kilo de CEBO ANIMAL deja más de un duro diario de beneficio por espacio de un mes.

Pronto se hará una demostración pública en varias capitales de que un kilo de CEBO ANIMAL puede producir más de dos duros diarios en un mes.

Entiéndase bien que este beneficio es sobre el que rindan otros animales que no tomen el CEBO ANIMAL.

F. VICEN. Fábrica de CEBO ANIMAL. HUESCA.



Grandes plantales en los viveros del Centro Vitícola y Olivícola Ayelense BAUTISTA APARICI y Compañía Ayelo Manferit (VALENCIA)

Primeros introductores en España de los célebres híbridos portajinetos de Monseñor Richter, R. 31, R. 99 y P. 108

NOTA.—Está plenamente demostrado que las plantaciones de vid con pie francoamericano no son inmunes a la filoxera.

Labradores y ganaderos

Para constituir una personalidad colectiva que, al amparo de las leyes, defienda vuestros intereses y los generales de la provincia, en relación con el desarrollo de la agricultura y de la ganadería, es indispensable la unión de todos, por la que debemos trabajar sin descanso.

PIANO

Ocasión. Se vende. Inmejorables condiciones de construcción y sonoridad.

Detalles, Zapatería de Mariano Lloro, Padre Huesca, núm. 2.

Leñas

De limpia de carrascal, existencia de tercenales hechos.

Tejas

Ladrillos y matracos, tamaños y precios corrientes.

Pedidos: Castillo de La Mezquita Estación de Plasencia (Huesca).

Aguas de Belascoain

Verdaderas eminencias médicas han recomendado como insustituibles para el artritismo, gota y enfermedades de las vías urinarias, las aguas del Balneario de Belascoain (Navarra). Temporada oficial del 15 de junio al 30 de Septiembre. Oficinas, Paseo de Sarasate, 21, entresuelo. Pamplona.

ARRIENDO

De un horno de pan cocer, sito en la calle de Dormer (San Bernardo), números 10 y 12, con habitación y grandes locales, propios para labranza, industria o almacenes.

Informes y condiciones, Sancho Ramirez, núm. 1, principal.

SUSTITUCIONES PARA AFRICA

Agencia matriculada de Rafael Naude Garcia Alfonso I, 16. - Zaragoza

Cuota de suscripción: 475 pesetas

Esta Agencia realiza sus contratos depositando en el Banco de Aragón el importe a disposición de interesado hasta que queda cumplida la finalidad de las mismas. Si por cualquiera causa no quedara hecha la sustitución dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes al sorteo, los interesados pueden retirar la cantidad íntegra depositada.

Absoluta garantía en las operaciones

Representante para esta provincia:

D. José Sender. Mercado, 12, pral.

Suscribase usted a
LA TIERRA
Periódico de gran información

Aguas de Belascoain

Diabéticos, reumáticos, artríticos y en general todos los que soportan padecimientos a la orina, encontrarán inmediato alivio y rápida curación tomando las aguas de Belascoain (Navarra). Balneario situado a 20 kilómetros de Pamplona, con servicio doble de auto a diario. Oficinas Paseo de Sarasate, 21, entresuelo. Pamplona.

¿Queréis hacer una buena conserva de tomate?

EMPLEAD EL "SALICYL"

El «Salicyl» es un producto completamente inofensivo que se viene empleando hace unos años en la economía doméstica y en la industria como medio de conservación de productos alimenticios y confituras.

El «Salicyl» conserva indefinidamente el tomate, las legumbres y confituras sin hacerles perder su sabor propio.

Pedid en todos los establecimientos «Salicyl» y rechazad los productos análogos que os ofrezcan, que no son más que imitaciones de resultados completamente nulos.

Depositarlos exclusivos: Farmacia y Droguería de Viuda de J. Arregui—Coso Alto núm 21—Huesca.

BOCA Y DIENTES Dr. Pellicer

MEDICO ODONTOLOGO

Vega Armijo, 5, Pral.
HUESCA

Importante

Tocino legítimo del país, salado en esta casa,
A 4 PESETAS KILO

Véndese en la acreditada **SALCHICHERIA** de **AMADO ARA**, porches del **MERCADO NUEVO** (esquina a las escaleretas de la calle de Las Mártires Huesca)

NOTA.—El precio indicado es llevando desde medio kilo en adelante

Legión Extranjera

¡Españoles! ¡Extranjeros!

Venid al Tercio de Extranjeros, que defiende el honor y territorio nacionales. Se abre un enganche POR LA DURACION DE LA CAMPANA. Premio 300 pesetas. Sigue abierto el enganche POR CUATRO Y CINCO ANOS con 500 y 700 pesetas de premio, respectivamente. En el Gobierno Militar podéis inscribiros. No se exige documentación alguna. El Tercio de Extranjeros es un Cuerpo ya glorioso.

AVISO IMPORTANTE

Los socios de la Asociación de Labradores que deseen obtener trigo de simiente por conducto de la Asociación, deberán formular el pedido a las oficinas hasta el día 25 del actual.

Asimismo si alguno de los asociados necesita abono para la sementera y lo desea de la Asociación, debe dirigirse el pedido por todo lo que resta del mes.

Los asociados que tengan pendientes sus cuotas mensuales procurarán recoger los recibos cuanto antes en bien de la buena marcha de la Administración.

Carrero Dentista Huesca

Se vende una aventadora Ciudad núm. 5, con malacate; para detalles y tratar dirigirse a León Bravo, de Peralta de Alcofea. Precio 700 pesetas.

AMA veinte días de leche, se ofrece para criar en su casa.
Dolores Falceto, Fañanás.

DEPENDIENTE DE HERRERO

Se necesita uno, que lleve de 4 a 5 años en el oficio.
Para informes, Severiano Sarvisé, Albergo Alto.

Material eléctrico

Motores y lámparas nitro de medio vatio A. E. G. Se hacen reparaciones de motores, transformadores y toda clase de aparatos eléctricos.

URIEL HERMANOS

Coso Alto, 24 y 26 Huesca